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De la historia al teatro:
estrenan en Zitácuaro, "Dios

Visita la Suprema Junta
Nacional Americana"

-En sus dos fechas iniciales, la representación artística, encabezada por
Ariel López, expresó el movimiento que originó la instalación del primer
gobierno independiente de México en esta ciudad.

Zitácuaro, Mich., a 22 de agosto del 2024.- Por primera vez se presentó en esta ciudad, la
obra teatral: Dios Visita la Suprema Junta Nacional Americana, protagonizanda por: Ariel
López Padilla como Don Miguel Hidalgo; Ignacio López Rayón, caracterizado por Axel Alcántara
y Morelos, por Aarón Balderi; además Laura Montijano, como La Corregidora y Sor Juana
Inés de la Cruz; Adrián Sandoval como Sixto Verduzco; Lorena de la Torre, como la Luz de
Dios y la actuación del tenor Mario Canela.

La representación es inédita y simboliza la constitución del primer gobierno independiente
de México, hace 213 años. EL acontecimiento fue puesto en escena, como un tributo a la
historia del municipio, donde se originó la soberanía y los Poderes de la Unión.

Ariel López Padilla expresó su honor por conocer a fondo la historia y poder compartirla
con los mexicanos, especialmente con el público joven.

Fueron dos fechas, el 21 y 22 de agosto que el Teatro Juárez de Zitácuaro, se vistió de gala
con esta gran representación histórica, quedando para la posteridad e identidad de los
zitacuarenses.

Además también destacó la actuación del grupo de danza, a cargo del maestro Jesús
Arriaga y la Banda de Guerra, que dirige Bernardo Rojas, la obra quedó bajo la dirección de
Marco Vieyra.

 Por primera vez se presentó en esta ciudad, la obra teatral: Dios Visita la Suprema Junta
Nacional Americana.

Gobierno Municipal de Zitácuaro reconoce a
los bomberos en su día

- Juan Antonio Ixtláhuac entrega apoyos a los elementos

Fue el Presidente Municipal, Juan Antonio
Ixtláhuac quien entregó algunos apoyos como
una televisión,  literas, colchones y además
anunció la entrega de un estímulo económico
por ser el día del Bombero a todos los
elementos.

La entrega de dichos apoyos se llevó a
cabo en el patio de la Presidencia,  y ahí el
Comandante de los Bomberos, Luis Perez
Bernal agradeció el respaldo que se ha tenido
por parte del alcalde.

Pérez Bernal, recordó que gracias al alcalde
se ha avanzado en mejorar la atención hacia
los ciudadanos, por ejemplo con mucho
trabajo se comenzó con el ingreso a la nómina
de  11 bomberos y actualmente son 25 los que

H. Zitácuaro Michoacán,  22 de agosto de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.  En el
marco del Día del Bombero,  reconocido a nivel

nacional en el 22 de agosto de cada año; el
Gobierno Municipal de Zitácuaro reconoció a
este sector.

reciben un salario. Esto ha ayudado a continuar
con el legado que les dejo su fundador, que
les sembró la frase "No te conozco pero daría
la vida por ti".

En su mensaje, el Presidente Municipal de
Zitácuaro,  Juan Antonio Ixtláhuac felicitó a
todos los bomberos por su labor diaria y
confió que día a día sigan mejorando.

Reconoció que falta mucho por hacer en
la corporación, sin embargo existe voluntad
por hacerlo y además las ganas de los
elementos que trabajan de corazón.

El edil precisó que los bomberos no sólo
atienden incendios, sino están presentes en
accidentes, han salvado muchas vidas y
conocen de primeros auxilios y esto merece
reconocimiento.

Atestiguaron la entrega de estos apoyos
algunos funcionarios del gobierno Mmunicipal
y los propios elementos de esta corporación.

  En el marco del Día del Bombero,  reconocido a nivel nacional en el 22 de agosto de cada año;
el Gobierno Municipal de Zitácuaro reconoció a este sector. El Presidente Municipal, Juan
Antonio Ixtláhuac entregó algunos apoyos como una televisión,  literas, colchones y además
anunció la entrega de un estímulo económico por ser el día del Bombero a todos los elementos.
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Anuncia Julieta Gallardo su
separación del PRD

-Subrayó que quienes han venido conduciendo los destinos del partido
han generado un profundo escollo entre lo que hoy es el PRD y aquellas
causas y principios que le dieron origen.

La diputada Julieta Gallardo Mora anunció este lunes su separación del Partido de la
Revolución Democrática (PRD) en el que participó como fundadora y en el que militó durante
35 años.

Al considerar que quienes han venido conduciendo los destinos del partido han generado
un profundo escollo -que ya resulta insalvable- entre lo que hoy es el PRD y aquellas causas
y principios que le dieron origen, destacó que en un acto de congruencia resulta insostenible
ser comparsa de aquellos que lucran con la institución para mantener y alimentar intereses
aviesos.

“Con mucho pesar tomo esta determinación por el profundo amor, compromiso y trabajo
que he profesado a este proyecto político, me conduelo por la manera en que se ha traicionado
y dado la espalda a una lucha por la que compañeras y compañeros entregaron la vida, resulta
lastimosa la manera con la que se ha lucrado con aquello que fue un gran esfuerzo de miles de
mujeres y hombres para consolidar una opción política de izquierda real y efectiva para
México”.

Apuntó que en congruencia con los principios que dieron origen al PRD, resulta
insostenible pertenecer a un partido que se ha vuelto cascarón vacío, un membrete que es
usado para intereses personalísimos, contrarios a toda causa colectiva.

“Mi determinación obedece a un acto de congruencia personal, no soy de quienes buscan
mutar para subsistir en el círculo rojo, mis decisiones son con apego a lo que ha sido mi ruta
de vida en lo político, lo público y lo privado, porque para mí el interés público y de México,
no es un concepto vacío, es razón de ser y asumir mi responsabilidad con mi querido estado
y país”, recalcó.

La diputada Julieta Gallardo Mora anunció este lunes su separación del Partido de la Revolución
Democrática (PRD) en el que participó como fundadora y en el que militó durante 35 años.

Bedolla y Agregado de Seguridad de EUA
reforzarán acciones para mantener la

exportación del aguacate

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el agregado de Seguridad Diplomática de la Embajada
de Estados Unidos en México, William Densmore, estrecharon lazos de cooperación para reforzar
acciones de seguridad y certificación ambiental del cultivo del aguacate para mantener su
exportación.

Morelia, Michoacán, 20 de agosto de
2024.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
y el agregado de Seguridad Diplomática de la
Embajada de Estados Unidos en México,

William Densmore, estrecharon lazos de
cooperación para reforzar acciones de
seguridad y certificación ambiental del
cultivo del aguacate para mantener su

exportación.
En la reunión donde también participaron

el gerente y el coordinador de Seguridad de
la USDA-APHIS, Drew Davis y Oswaldo
Ortega, respectivamente, se acordó dar
seguimiento a la certificación voluntaria
contra la deforestación por huertas de
aguacate y a la estrategia de seguridad para
cuidar la integridad física del personal que
realiza inspecciones fitosanitarias en
Uruapan.

El gobernador destacó que tras un
acuerdo realizado con el embajador Ken
Salazar, los trabajadores de la USDA-APHIS
cuentan con resguardo de la Policía Auxiliar
del estado y también con el Centro de
Seguridad, Inteligencia y Tecnología (C5),
para monitorear y evitar cualquier incidente
que los pueda poner en riesgo.

“En Michoacán se tiene la capacidad para
brindar seguridad a quienes lo necesitan” y
la idea es utilizar herramientas tecnológicas
para la emisión de alertas y geolocalización
de trabajadores expuestos.

Agregó que seguirá el trabajo coordinado
con la Embajada de Estados Unidos y el
Gobierno de México, así como con la
Asociación de Productores y Empacadores
Exportadores de Aguacate (APEAM), para
reforzar la seguridad, el cultivo y producción
sustentable del aguacate y la formalización
laboral de cortadores y empacadores.

Por su parte, William Densmore coincidió
en mantener reuniones mensuales con la
Secretaría de Seguridad Pública y la Fiscalía
General del Estado para dar continuidad a los
acuerdos generados e intercambiar
información y avances en esta materia,
además de que una persona de la USDA-
APHIS pueda ingresar a las instalaciones del
C5.

En la reunión también participaron los
secretarios de Medio Ambiente, Alejandro
Méndez y de Desarrollo Económico, Claudio
Méndez.

Giulianna Bugarini: Michoacán
está listo para ser gobernado

por una mujer
- Michoacán se encuentra en un momento decisivo de su historia política.

Morelia, Michoacán, a 21 de agosto
de 2024.- El futuro de Michoacán podría
estar en manos de una mujer, y con ello,
el estado se prepararía para consolidar un
gobierno más cercano a la gente, más
sensible a sus necesidades y más
comprometido con la justicia social.

Asi lo dijo la diputada local electa,
Giulianna Bugarini, al expresar su total
respaldo a la decisión del partido Morena
Michoacán de elegir a una mujer como
su candidata para la gubernatura del
estado en las próximas elecciones de
2027.

Bugarini Torres subrayó las cualidades
únicas que las mujeres aportan a la
política, destacando su humanismo y
sensibilidad como herramientas
esenciales para gobernar en beneficio de
todas y todos.

Según la diputada, las mujeres
morenistas cuentan con la trayectoria, la
capacidad y el profundo conocimiento de
Michoacán necesarios para asumir el
liderazgo del estado.

“Las morenistas tenemos trayectoria,
capacidad y conocemos Michoacán, es
tiempo de mujeres", afirmó Giulianna.

El anuncio de Morena en Michoacán
sigue el ejemplo de Claudia Sheinbaum,
quien recientemente rompió el techo de
cristal al convertirse en la primera mujer
en encabezar la carrera por la presidencia
de México por parte de Morena. Su logro
no solo abre un nuevo capítulo en la
historia política del país, sino que también

El futuro de Michoacán podría estar en manos
de una mujer, y con ello, el estado se
prepararía para consolidar un gobierno más
cercano a la gente, más sensible a sus
necesidades y más comprometido con la justicia
social. Asi lo dijo la diputada local electa,
Giulianna Bugarini,

envía un mensaje poderoso a las mujeres
de toda la nación: que pueden soñar en
grande y aspirar a los más altos cargos
públicos.

Giulianna Bugarini reitera su
compromiso con las mujeres
michoacanas y se prepara para trabajar
junto a ellas para lograr un futuro donde
la equidad y la justicia social sean una
realidad para todas y todos en el estado.
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Concejo Indígena de Crescencio Morales, Jñati-
Mazahua realiza labores de mantenimiento

sobre la carretera
20 de Agosto de 2024.- Seguimos dando

mantenimiento, concejo de Autogobierno y
pueblo consciente de la comunidad Mazahua
de Crescencio Morales a la carretera federal
Ciudad de México-Toluca-Zitácuaro, donde
esta completamente abandonada por parte la
Secretaria de Comunicaciones y transportes
del gobierno federal.

Es una pena, tristeza y falta de labor por
parte de la Secretaria de Comunicaciones de
Transporte en todos los niveles y más en lo
federal, qué a su falta de conocimiento,

gestión, e inversión, ha olvidado una de las
arterias de conexión tan importante que
comunica a la ciudad de Zitácuaro a Ciudad
de México pasando por Toluca y municipios
circunvecinos en donde por décadas no han
dado mantenimiento y mucho menos el tapado
de baches.

Esta faena qué se hizo en esta carretera es
por parte del Concejo y gente de las diferentes
localidades como una forna de protesta y
demanda a que se invierta en un
reencarpetamiento de esta carretera y así evitar

descomposturas de carros particulares como
de carga y accidentes que en los últimos días
han tenido nuestra gente y personas de van
de paso.

Exigimos al gobierno federal a través de la
SCT federal que hagan su trabajo, den
mantenimiento y se reencarpete esta carretera
que ha sido olvidada por décadas y que no
han invertido ningún peso.

Asi es pueblo de Crescencio Morales, el
mantenimiento y cuidado de las carreteras
tanto federal y estatal les compete al gobierno

de ambos niveles pero a falta de interés,
conocimiento y trabajo de dichas
dependencias uno tiene que llegar a estos
extremos y pedirles el apoyo para que la
secretaria federal se ponga a trabajar y mejorar
nuestra carretera principal que beneficia a más
de un millón de usuarios de 3 estados de la
República Mexicana: Michoacán, Estado de
México poniente y Ciudad de México.

Exigimos el reencarpetamiento total a esta
carretera y que ya realicen su trabajo dicha
dependencia federal.

Gracias a toda la gente que se preocupa
por su territorio y medios de comunicación. A
los integrantes del concejo por su gran labor.

-Juntos Construyendo un Nuevo
Gobierno-

Seguimos dando mantenimiento, concejo de Autogobierno y pueblo consciente de la comunidad Mazahua  de Crescencio Morales a la carretera federal Ciudad de México-Toluca-Zitácuaro,
donde esta completamente abandonada por parte la Secretaria de Comunicaciones y transportes del gobierno federal.

En su día, el Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro
refrenda su compromiso con los ciudadanos

- Diferentes actividades se llevan a cabo durante el día
- Anuncian la solicitud que se haga un busto y se ponga a una calle el nombre de Miguel Pérez, fundador del

Cuerpo de Bomberos

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de agosto de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
diferentes actividades, el Cuerpo de Bomberos
de Zitácuaro celebró el 22 de agosto "Día del
Bombero" y refrendó su compromiso con toda
la población del municipio y sitios vecinos.

Por la mañana los elementos acudieron a
una misa de acción de gracias a la iglesia del
Señor del Más Grande Amor en la Colonia El
Moral, luego en el Panteón Municipal San

Carlos colocaron una ofrenda floral a la tumba
de Miguel Pérez Bernal Comandante y
fundador de este cuerpo de auxilio.
Posteriormente hicieron un desfile de unidades
por toda Avenida Revolución, también
recibieron apoyos del gobierno municipal y
finalmente tuvieron una comida con elementos
y sus familias en su base.

En su mensaje, el comandante del Cuerpo
de Bomberos, José Luis Pérez Bernal recordó

que cuando se fundo este cuerpo de
bomberos, atendían los reportes de incendios
con cubetas, luego con uniformes a medias y
poco a poco han mejorado las condiciones a
tal grado que cada elemento tiene su uniforme
completo para acudir a atender cualquier
reporte de los ciudadanos y se tienen varias
unidades.

En este sentido agradeció a toda la gente
que en algún momento los ha apoyado, ya

que gracias a la suma de esfuerzos cada día
están en mejores condiciones. Por ejemplo
recientemente un migrante en Estados Unidos
les donó el carro de bomberos "El Ilegal".

Asimismo como bombera honoraria,
Magdalena Alonso Ríos, convocó a toda la
población de Zitácuaro a donar llaves a fin de
que se levante un busto en honor de 'Don
Miguel Pérez' y que se gestione ante la
autoridad competente que una calle de la
ciudad lleve el nombre de quien fuera el
fundador del Cuerpo de Bomberos de
Zitácuaro.

A las felicitaciones se unieron las regidoras
Tonantzin Sandoval Pérez y Karina Alvarado
Alcantar, así como otros ciudadanos que
siempre apoyan a este cuerpo de auxilio.

Con diferentes actividades, el Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro celebró el 22 de agosto "Día del Bombero" y refrendó su compromiso con toda la población del municipio y sitios vecinos.
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En Zitácuaro el SNE al año
lleva a cabo la colocación de

500 buscadores
- Este jueves llevó a cabo la tercera feria de empleo del año en el jardín

central

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de agosto de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Al año,
la oficina del Servicio Nacional del Empleo coloca 500 buscadores en algún empleo formal y
con ello contribuye a qué obtengan recursos para el sustento de sus familias.

Así lo señaló Abel Cardenas titular del SNE en Zitácuaro, lo anterior durante la tercera feria
de empleo del año que se llevó a cabo este jueves en la Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez.

Esta ocasión en esta actividad participaron 20 empresas de diferentes giros y ofertaron
poco más de 250 vacantes de varios niveles operativos. Entre ellos hubo una empresa que
ofertó vacantes para adultos mayores.

Como en cada feria el horario de atención fue de 9:00 de la mañana a 2:30 de la tarde y
durante la jornada, los buscadores tuvieron oportunidad de consultar las vacantes, llenar
solicitudes de empleo, postularse para la vacante en dónde tuvieran el perfil y hasta sostener
alguna entrevista con los encargados de llevar a cabo las contrataciones.

El funcionario del Servicio Nacional del Empleo, señaló que desde su implementación,
estas ferias de empleo han servido para atender la demanda de buscadores así como de
empresas que tienen alguna vacante disponible. En cada evento de este tipo se alcanza en
ocasiones hasta el 60% de colocación, por lo que es una buena estrategia.

Al año, la oficina del Servicio Nacional del Empleo coloca 500 buscadores en algún empleo
formal y con ello contribuye a qué obtengan recursos para el sustento de sus familias. Así lo
señaló Abel Cardenas titular del SNE en Zitácuaro,

Feria de Útiles Escolares en el centro
de Zitácuaro

- Del 20 de agosto al 2 de septiembre

H. Zitácuaro, Michoacán, 21 de agosto de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
descuentos que van del 10 al 30%, comenzó la
Feria de Útiles Escolares en el municipio, la
idea es ofrecer productos de calidad y a buen
precio.

Este año  la feria se desarrolla en la plaza
cívica Licenciado Benito Juárez a partir del 20

de agosto y hasta el 2 de septiembre, participan
alrededor de 20 comerciantes debidamente
establecidos.

En entrevista, Azucena Mendieta
Contreras, representante de los comerciantes
participantes en la feria, explicó que esta
actividad es toda una tradición en Zitácuaro.
Por lo tanto confió en que habrá buenas

ventas para todos.
A una semana del inicio del ciclo escolar,

declaró que muchos padres de familia compran
los útiles escolares casi cuando van a iniciar
las clases, lo que es una buena oportunidad
para ellos.

Agregó que entre todos los comerciantes

de la feria de útiles escolares, están
contemplando realizar una rifa al final, por lo
tanto, cada persona que haga una compra
recibirá un boleto y podrá participar para
obtener algún regalo.

Invitó a padres de familia a acudir a esta
feria y aprovechar los buenos precios que se
tendrán por parte de cada uno de los
comerciantes participantes.

Entre los productos que se tienen en la
feria de útiles escolares, están: mochilas,
papelería, uniformes, zapatos y tenis, así como
cortes de pelo y diversos productos que se
utilizan en el regreso a clases.

Con descuentos que van del 10 al 30%, comenzó la Feria de Útiles Escolares en el municipio, la idea es ofrecer productos de calidad y a buen precio. InformóAzucena Mendieta Contreras,
representante de los comerciantes participantes en la feria,

Gimnasio de box Toledo
celebrará 21 aniversario con

peleas de box
- Será el día 13 de septiembre a las 5:00 de la tarde

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de agosto de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con tres
peleas de box, el Gimnasio de Box "Toledo" celebrará el 21 aniversario de su fundación.

Así lo anunció Germán Toledo Villegas, propietario de este lugar, quien dijo que esta
celebración será el 13 de septiembre a las 5:00 de la tarde en las instalaciones del propio
gimnasio, ubicado en Dr. Emilio García esquina con Guillermo Prieto, planta alta. La entrada
será completamente gratuita.

En entrevista precisó que las peleas serán desarrolladas por los propios alumnos del
gimnasio, y entre los participantes estarán: Amauri vs Eliud, Cesar Garduño vs Luis Sánchez,
y Mayte Montes de Oca Bernal.

Entre los objetivos que persiguen para fomentar este deporte, dijo que están el de motivar
a los alumnos para que en algún futuro salga algún talento, también afiliarse a la Asociación
Michoacana de Boxeo.

"Lo que queremos es fomentar más este deporte, muchas de las veces por falta de
conocimiento se piensa que es un deporte agresivo, pero no es así, es de contacto pero
reglamentariamente es controlado en el sentido físico, así como en la preparación técnica y
táctica", explicó.

Agregó que desde que se creó este gimnasio su fin no ha sido el de recaudar recursos,
sino principalmente fomentar este deporte y lograr que cada día niños, jóvenes y adultos
tengan el interés de aprenderlo y practicarlo.

Con tres peleas de box, el Gimnasio de Box "Toledo" celebrará el 21 aniversario de su fundación.
Así lo anunció Germán Toledo Villegas, propietario de este lugar,
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Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela
entrega uniformes escolares

- Durante el inicio de este ciclo escolar entregará un total de 300

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de agosto
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Previo al inicio del ciclo escolar,
el Presidente Municipal Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela entregó uniformes
escolares a alumnos de diferentes
instituciones educativas del municipio.

El acto de entrega se realizó en el Patio
de la Presidencia Municipal y refrendó el
compromiso del Ayuntamiento Local con
la educación de los niños, niñas y
adolescentes del municipio.

En su intervención, el alcalde de
Zitácuaro reconoció el esfuerzo de los
padres de familia para que sus hijos
puedan iniciar clases en los próximos días.
Como Gobierno Municipal, se trata de
atender todas las solicitudes que se
reciben.

Invitó a los niños presentes a regresar
con todos los ánimos a las escuelas y dar
su mejor esfuerzo para aprender lo que
corresponde a su nivel, seguramente esto
se verá reflejado en su formación
educativa que ayudará en su futuro.

Este programa se lleva a cabo todos
los años y en este regreso a clases, la meta
es entregar alrededor de 300 uniformes
ya sea en nivel prescolar, primaria,
secundaria y hasta nivel medio superior.

Previo al inicio del ciclo escolar, el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela
entregó uniformes escolares a alumnos de diferentes instituciones educativas del municipio.

Gobierno estatal ha invertido 3
mil 500 mdp en obra convenida

con municipios
- Para el desarrollo de más de mil obras de infraestructura

Morelia, Michoacán, 20 de agosto de 2024.- El Gobierno de Michoacán ha invertido
3 mil 500 millones de pesos en obra convenida con los municipios, realizando más de
mil obras de infraestructura por todo el estado, informó la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP).

Con los recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de
los Servicios Públicos Municipales (Faeispum) se han podido desarrollar más de mil
obras al interior del estado, con la participación de los municipios y del gobierno de
Alfredo Ramírez Bedolla, lo cual reafirma su convicción municipalista.

Algunas de las acciones que se han desarrollado en lo que va de este año es la
conclusión de la carretera El Alvareño – Pilares en Vista Hermosa en 8.5 kilómetros,
Ordeñitas – Ojo de Agua en Turicato con una extensión de 4 kilómetros, la Tanhuato
– Quiringüicharo en 20.8 kilómetros, el nuevo libramiento en Opopeo en 1.2 kilómetros,
además de la creación del nuevo Centro Intermunicipal para el Tratamiento de Residuos
Sólidos (CITIRS) en Sahuayo que dará servicio a seis municipios del Bajío.

Estas acciones forman parte de los avances en infraestructura que entregó el
mandatario a la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo, donde además presentó
seis proyectos de obra, con el propósito de que sean apoyados con recursos federales
para su ejecución.

El Gobierno de Michoacán ha invertido 3 mil 500 millones de pesos en obra convenida con los
municipios, realizando más de mil obras de infraestructura por todo el estado, informó la
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP).

Arranca entrega de 6 millones
de libros de texto; por primera
vez hay en lenguas indígenas:

SEE
- Para más de 900 mil estudiantes de 11 mil escuelas de nivel básico.

Morelia, Michoacán, 20 de agosto de 2024.- La secretaria de Educación del Estado,
Gabriela Molina Aguilar, encabezó el arranque de entrega de más de 6 millones de
libros de texto gratuitos para más de 900 mil estudiantes de nivel básico, proceso que
coloca a Michoacán en cuarto lugar nacional por su organización. Además, por primera
vez se contemplan ediciones en 20 lenguas originarias.

“Los libros de texto son una herramienta fundamental en la transformación
educativa que estamos llevando a cabo. Y hoy estamos aquí en un espacio público de
las y los michoacanos, en una acción transparente y directa que refleja el cambio y la
esperanza que estamos construyendo juntos. Claro que podemos soñar con un
Michoacán distinto”, expresó Gabriela Molina desde el Centro Histórico de Morelia.

En el evento simbólico del arranque de entrega de los libros que llegarán a más de
11 mil escuelas de preescolar, primaria y secundaria, la subsecretaria de Educación
Básica, Carmen Escobedo Pérez, destacó que los libros representan el valor de la
educación pública, como una apuesta a que el aprendizaje sea para todos y que sea
humanista e inclusivo con la Nueva Escuela Mexicana (NEM).

Por su parte, el director de Unidades Regionales, Martín López Ortiz, expuso que
hoy el magisterio confía y trabaja coordinado con la autoridad. “Ahora hay rumbo
educativo en Michoacán, hay proyecto de estado, hay proyecto de nación”, compartió,
teniendo de fondo la avenida Madero con los camiones que llegarán a todas las
regiones.

Previo al banderazo de salida de las unidades cargadas de libros gratuitos, que por
primera vez contemplan ediciones en 20 lenguas originarias, el maestro José Rubio
López, jefe de Sector, habló de la significativa mejora en la calidad de los materiales
educativos, en los cuales participaron más de 40 docentes michoacanos.

La secretaria de Educación del Estado, Gabriela Molina Aguilar, encabezó el arranque de
entrega de más de 6 millones de libros de texto gratuitos para más de 900 mil estudiantes de
nivel básico, proceso que coloca a Michoacán en cuarto lugar nacional por su organización.
Además, por primera vez se contemplan ediciones en 20 lenguas originarias.
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Michoacán defenderá sus bosques:
Bedolla

- Se firma convenio con la Conafor

Morelia, Michoacán, 21 de agosto de
2024.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
señaló que Michoacán no será omiso en la
defensa de los bosques, tras formalizar el
Convenio de Coordinación para la Asunción
de Funciones en Materia de Sanidad Forestal
con la Comisión Nacional Forestal (Conafor),
con lo que se faculta a las autoridades
estatales a coordinarse en la atención
oportuna para el control de plagas y
enfermedades forestales.

Ramírez Bedolla puntualizó que durante
2023 resultaron afectadas alrededor de 2 mil
500 hectáreas de bosques del estado por la
invasión de plagas.

Refirió que el cambio climático ha sido uno
de los principales factores que afecta a los
bosques, lo cual se refleja en diversos
aspectos como sequías, inundaciones y el
incremento de plagas, por ello, se han
emprendido diversas acciones como el control
de incendios, así como la puesta en marcha
del sistema de vigilancia satelital Guardián
Forestal.

En tanto, el director de la Conafor, Luis
Meneses Murillo, destacó que Michoacán es
el segundo estado en signar este convenio
que permitirá acciones de coordinación que
contribuirán al cuidado y protección de los
recursos naturales.

Expuso que desde el Gobierno federal se
han impulsado distintas acciones en materia
forestal, muestra de ello es la formalización de
este convenio que permitirá mayor vigilancia
para poder atacar las plagas y con ello se
lograrán avances en los ecosistemas, los
cuales brindan diversos servicios ambientales
a favor de la sociedad.

Mientras que el secretario de Medio
Ambiente, Alejandro Méndez López, explicó
que este convenio permitirá que el estado
actúe de manera más ágil y contundente para
el cuidado de los recursos naturales, ya que
Michoacán es uno de los cuatro más
importantes a nivel nacional en productividad
y uno de los cinco con mayor riqueza forestal.

Asistieron al evento la presidenta de la
Mesa Directiva de la Congreso del Estado,
Laura Ivonne Pantoja; la directora de la
Comisión Forestal, Martha Beatriz Rendón; el
coordinador de la Comisión Estatal de Aguas
y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias;
el encargado de despacho de la Procuraduría
de Protección al Ambiente, Marco Antonio
Méndez; así como autoridades del gabinete
ambiental y agropecuario del estado. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que Michoacán no será omiso en la defensa de

los bosques, tras formalizar el Convenio de Coordinación para la Asunción de Funciones en
Materia de Sanidad Forestal con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), con lo que se faculta
a las autoridades estatales a coordinarse en la atención oportuna para el control de plagas y
enfermedades forestales.

Respalda Gobierno de
Michoacán certificación de

producción del limón
Morelia, Michoacán, 20 de agosto de 2024.- El Gobierno de Michoacán respaldará y

fortalecerá el esquema para la formalización y certificación de la producción del limón.
En seguimiento a los trabajos con los productores de la región de Tierra Caliente,

funcionarios estatales, federales y municipales sostuvieron una reunión para avanzar en la
creación de un esquema que busque la mejora regulatoria del Sistema Producto Limón
Mexicano.

Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno, en compañía de los secretarios de Seguridad
Pública, Juan Carlos Oseguera y de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez
Romero, presentó los esquemas de atención a los productores, empacadores y comerciantes
del cítrico.

En su exposición, Ramírez Romero señaló diversas acciones en materia de revisión y
verificación a fin de que el limón pueda tener una regulación en los distintos procesos para su
producción y comercialización.

Sostuvo que, por indicaciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se tiene el
compromiso de respaldar y apoyar a todos los productores del cítrico y consolidar al limón
que se produce en la entidad como uno de los líderes en el mercado.

Los productores agradecieron el respaldo de la administración estatal y reiteraron su
voluntad de trabajar de manera conjunta en la atención a sus planteamientos.

En la reunión estuvieron presentes funcionarios de la Secretaría de la Defensa Nacional,
además de las y los presidentes municipales electos de Apatzingán, Tepalcatepec, Buenavista,
La Huacana, Múgica, Parácuaro y Tepalcatepec, entre otros.

Carlos Torres Piña, secretario de Gobierno, en compañía de los secretarios de Seguridad Pública,
Juan Carlos Oseguera y de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero,
presentó los esquemas de atención a los productores, empacadores y comerciantes del limón.
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Se reunió la ASOCIACIÓN DE MÉDICOS VETERINARIOS-
ZITÁCUARO (AMVEZIT) Para celebrar el DÍA DEL
VETERINARIO. En el Rest. “LUNAS” .! FELICIDADES A
TODOS! En especial a la M.V.Z. GABY REBOLLO.

Saltillo, Coah. CUMPLIÓ AÑOS Mi sobrino CARLITOS
ORTIZ FUENTES Y Fue festejado por sus padres Ing. Edgard
Ortiz y la T.S. Karla Guadalupe Fuentes Flores y hermanas.
¡FELICIDADES!

Saltillo, Coah. ¡¡¡MUCHAS FELICIDADES!!! A KARLA
GUADALUPE FUENTES FLORES Que recibió
RECONOCIMIENTO En el DÍA DE LA TRABAJADORA
SOCIAL Por el IMSS. Y fue felicitada por su fam.

CUMPLIÓ AÑOS El DR. ALEJANDRO KURT MEDINA PÉREZ
Y Fue ¡FELICITADO! Por su esposa e hijos de padres Dres.
Hugo Alejandro Medina y Martha Pérez Chacón, hermanos y
familiares.

RECIBIERON RECONOCIMIENTOS Del Presidente de la
ASOCIACIÓN Por el M.V.Z. JOSÉ VICENTE MANCILLA
CASTRO Por su Trayectoria a los M.V.Z. Jorge Bello y Alfonso
Medrano. ¡FELICIDADES!

GRAN ACTUACIÓN De la RONDALLA CLAVELITOS En su
40 ANIVERSARIO Con varios temas musicales y románticos
que interpretaron su Director Mtro. AGUSTÍN HERNÁNDEZ
SUAREZ E INTEGRANTES

CUMPLÓ AÑOS El Empresario y CHEF ALDO IVÁN
MENDIZÁBAL VALDÉS Y Fue ¡FESTEJADO! Por su esposa
Janeth Arely Loera e hijos y padres Martín Mendizábal e Isabel
Valdés y hermanas y familia.

CUMPLIÓ AÑOS La Lic. SONIA ANGÉLICA RIVAS ESPITIA
Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo el Dr. Eduardo Carmona
Giese e hijos y familiares. Celebrando con una comida en
conocido lugar.

CUMPLIÓ 40 ANIVERSARIO LA RONDALLA CLAVELITOS
Y Con un gran lleno y ÉXITO Se presentaron en el TEATRO
JUÁREZ. “ORGULLO Y TRADICIÓN DE ESTA HEROICA”
¡FELICIDADES A TODOS!

Cd. Hidalgo Mich. AL CUMPLIR AÑOS La Activista y Dinámica
HILDA BACA LÓPEZ Recibió ¡FELICITACIONES! De su fam.
Y fue festejada por Alma Delia López, Héctor Soto López y
Estefanía.

AL CUMPLIR AÑOS ELENITA
BASTIEN SORIA Fue
¡FELICITADA! Por sus padres
Rosa Elba Soria Marín y
Mario Bastien Cantes de su
hermana y demás familiares.
En su festejo apago la Vela de
su Pastel.

Toluca, Méx., Recibió ¡FELICITACIONES! En su
CUMPLEAÑOS MA. ELENA VERA TERRAZAS De su esposo
el Lic. Raúl Joaquín Benítez e hijos Lic. Joaquín Benites e
Íngrid Benítez de su mamá y hnos.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; SABE USTED QUE EL PASADO
ES LA CLAVE DEL PRESENTE. «SI QUIERE QUE EL PRESENTE SEA DISTINTO
DEL PASADO, ANALIZA EL PASADO». Existe una persona que lleva 10 años,
sintiéndose desgraciada a causa de los veinte kilos que le sobran. Un día después de
escuchar sus quejas acerca de su peso, le dije que su comportamiento era insano. Estar
loca significa ser la misma cosa una y otra vez, esperando, no obstante, que el resultado
sea distinto. Si realmente quiere uno adelgazar se tiene que cambiar la táctica. A menudo
somos culpables de repetir comportamientos contraproducentes que nos deprimen a
pesar de que sabemos que no nos han hecho felices en el pasado. Esto incluye
lasadicciones, como fumar, beber o comer demasiado o gastar en exceso. Una amiga mía
suele derrochar el dinero, contraer deudas con su tarjeta de crédito y después se deprime
por falta de autocontrol y cuando queda saldada, vuelve a hacerlo mismo.Estudia tus
acciones pasadas para determinar si en el presentesigues haciendo algo que te haya
deprimido con anterioridad. Si consigues poner fin a tu comportamiento insano, ya sea
estar con alguien que no te conviene como dejar de fumar,descubrirás que parte de la
felicidad que actualmente esquivas puede restaurarse modificando tu conducta en todos
los aspectos antes mencionados…CUMPLIÓ AÑOS El Dr. KURT ALEJANDRO
MEDINA PÉREZ. YRecibió ¡FELICITACIONES! Con amor de su esposa Edith Arriaga

de Medina e hijos de sus padres el Dr. Hugo Alejandro Medina López y de la Dra.
Martha Pérez Chacón de hermanos y familiares. Celebrándole posteriormente, la familia
este su día apagando la vela de su Pastel…  AL CUMPLIR AÑOS El Empresario y
CHEF ALDO IVÁN MENDIZÁBAL VALDÉS   Fue ¡FELICITADO! Con mucho cariño
por su esposa Janeth Arely Loera e hijos y de sus padres Martín Mendizábal López e
Isabel Valdés de Mendizábal de hermanas y familiares que en este su día le desearon los
mejores parabienes y apago al lado de ellos su velita de su Pastel…   El 17 de agosto
se celebró el DÍA DEL MEDICO VETERINARIO. La Asociación de Médicos
Veterinarios de Zitácuaro (AMVEZIT) Se dieron cita para reunirse los integrantes el 18

para celebrar este su día en el Restaurante «LUNAS» En esta ocasión les fue entregado
dos RECONOCIMIENTOS Por el Presidente de la Asociación el M.V.Z. José Vicente
Mancilla Castro por su trayectoria en Zitácuaro a los Médicos Veterinarios JORGE
BELLO Y ALFONSO MEDRANO. Saludos y felicitaciones a la M.V.Z. Gaby Rebollo
Ibarra. ¡FELICIDADES A TODOS!... Toluca, Mex., CUMPLIÓ AÑOS MARÍA ELENA
VERA TERRAZAS y Recibió felicitaciones con mucho cariño de su esposo el Lic. Raúl
Joaquín Benites de su hijo el Lic. Joaquín Benites Vera y familia como de su hija la
Locutora Íngrid Benites Vera. Igualmente recibió estas de su mamá Angélica Terrazas y
hermanos, sobrinos y demás familiares que le desearon todo lo mejor ¡FELICITACIONES
MARY!...  Cd. Hidalgo, Mich., CUMPLIÓ AÑOS La conocida activista HILDA BACA
LÓPEZ Y Recibió los mejores deseos y parabienes de familiares y amistades. Así mismo
también fue festejada por un grupo de amigas que estuvieron para felicitarla, entre ellas
de Alma Delia López Baca, Estefanía Marín López y Héctor Soto entre otros como de
compañeras de Partido. ¡FELICITACIONES HILDA!... CUMPLIÓ UN AÑO MAS De
vida ELENITA BASTIEN SORIA. Y Fue felicitada con mucho amor por sus padres Elba
Soria Marín y Mario Bastien Cantes y demás familiares. Igualmente le fue celebrado este
su día por todos ellos y desde luego apago la vela encendida de su Pastel.
¡FELICITACIONES ELENITA!... CUMPLIÓ AÑOS La conocida Lic. SONIA
ANGÉLICA RIVAS ESPITIA Y Tempranamente recibió felicitaciones y los mejores
deseos de su esposo el Dr. Eduardo Carmona Giese con mucho amor y de sus queridos
hijos, así mismo recibió estas de sus demás familiares como de las familias Brindis
Flores, Flores Carmona, Díaz Medina
Arriaga Flores entre otras.
¡FELICITACIONES LIC. ¡…   Saltillo,
Coah., CUMPLIÓ 12 AÑITOS Mi sobrino
CARLITOS ORTIZ FUENTES. Y Fue
festejado por sus queridos padres el
Ing.Edgard Ortiz y la T.S. Karla Guadalupe
Fuentes Flores y sus 2 hermanitas.Con una
fiesta que le ofrecieron al cumpleañero,
Aprovechamos también para ¡FELICITAR!
A su mama KARLITA Por el DÍA De la
TRABAJADORA SOCIAL Deseándole
los mejores parabienes también de parte
de toda la familia de esta Heroica.
¡FELICITACIONES A LOS DOS!...
CUMPLIÓ 40 ANIVERSARIO LA
RONDALLA «CLAVELITOS» Todo un
gran ÉXITO Resulto con un lleno total la
presentación que ofreció la Rondalla en
sus 40 años de su FUNDACIÓN En el
«TEATRO JUÁREZ» Siendo siempre
ORGULLO Y TRADICIÓN De esta
Heroica Ciudad de Zitácuaro, dejando un
gran sabor de boca en cada uno de los
asistentes. Su Director el Maestro
AGUSTÍN HERNÁNDEZ SUÁREZ
eINTEGRANTES Agradecen el respaldo
ofrecido a esta presentación de la
DIRECCIÓN DE CULTURA DEL H.
AYUNTAMIENTO. De esta Heroica. Se
nos termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «RECUERDA
QUE LO MÁS IMPORTANTE EN ESTA
VIDA, ES EL MOMENTO PRESENTE
Y LO QUE VALE ES LO QUE ERES TU
HOY» .¡SEAN FELICES!...

.
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Joven michoacana regala vida
a 4 personas tras donación

multiorgánica
- Su familia accedió a donar riñones y córneas

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM)
realizó la cuarta procuración multiorgánica del año
en el Hospital General de Zamora. Se trató de una
paciente de 28 años cuya familia accedió a donar
sus riñones y córneas para dar una nueva
oportunidad de vida a cuatro mexicanos en lista de
espera.

Zamora, Michoacán, 22 de agosto de
2024.- La Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM) realizó la cuarta
procuración multiorgánica del año en el
Hospital General de Zamora. Se trató de
una paciente de 28 años cuya familia
accedió a donar sus riñones y córneas
para dar una nueva oportunidad de vida a
cuatro mexicanos en lista de espera.

La donadora, originaria de Zamora,
falleció a consecuencia de un traumatismo
craneoencefálico por un accidente en
motocicleta, y gracias a la participación
de médicos, enfermeras e integrantes del
Consejo Estatal de Trasplantes (Coetra),
un riñón será trasplantado en el Hospital
Civil de Morelia y el otro en el Hospital de
Alta Especialidad del Bajío, en León
Guanajuato; mientras que las córneas se
injertarán en Uruapan y León, Guanajuato.

De enero a la fecha se han efectuado
en la entidad 23 trasplantes de riñón y 27
de córnea en centros hospitalarios de la
SSM, del Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) y Star Médica.

La Secretaría de Salud de Michoacán
llama a la población a seguir creando
conciencia sobre la importancia de regalar
vida a través de un órgano, pues
actualmente la lista espera es de 138
pacientes para riñón y 32 para córnea.

Productores del oriente conocen opciones de
financiamiento

- Zitácuaro fue sede del Tercer Foro de Financiamiento para el Campo

A través del Tercer Foro de Financiamiento para el Campo que tuvo como sede Zitácuaro este
viernes, productores de todo el oriente conocieron las diferentes opciones para poder obtener
un crédito y poner en marcha un proyecto o mejorar su actividad.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de agosto
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. A través del Tercer Foro de
Financiamiento para el Campo que tuvo
como sede Zitácuaro este viernes,
productores de todo el oriente conocieron
las diferentes opciones para poder obtener
un crédito y poner en marcha un proyecto
o mejorar su actividad.

Dicho evento se llevó a cabo al interior
del Centro de Convenciones Suprema
Junta Nacional Americana, y contó con
representantes de la Secretaria de
Desarrollo Rural y Agroalimentario
(SEDRUA), Secretaría de Agricultura y
Desarrollo Rural (SADER), Si Financia,
y de diferentes cadenas productivas.

Como anfitrión del evento, el
Presidente Municipal, Juan Antonio
Ixtláhuac Orihuela destacó que
Michoacán y Zitácuaro tienen una gran
riqueza en cuanto a la producción gracias
al buen clima que se tiene.

Para apoyar el campo, dijo, que los
diferentes niveles tienen que trabajar en
equipo y coincidir en favor de esta
fortaleza que tiene Michoacán, pues
campesinos esperan que las autoridades
los volteen a ver para que sirvan las
oportunidad y generen empleos.

"El campo no debe representar el
pasado, sino el presente, las
oportunidades, los negocios y la
posibilidad de crecimiento económico"

expresó.
El alcalde también recalcó que se debe

empoderar al campo y para ello es
necesario que se pacten políticas por
regiones para crear las estrategias que
se requieren.

Durante el evento los representantes
de Si Financia, Fira y otras instancias y
empresas que ofrecen créditos brindaron

a los productores toda la información
necesaria para que valoren acceder a un
financiamiento que les permita crecer,
emprender y poner en marcha algún
proyecto.

Estuvieron presentes Eustolio Cano
Ortiz, subsecretario de fomento
productivo, Areli Gallegos Ibarra directora
de Si Financia, Max Aguirre
subsecretaria de organización de
desarrollo rural, Jorge Vanegas Sánchez
Presidente de la Junta Local de Sanidad
vegetal,Juan Prado Vieyra presidente del
sistema producto guayaba, entre otros.
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Cuidando a nuestras mascotas

Una estrategia muy simple que
podría prolongar la vida de tu

mascota
 Por la Dra. Karen Shaw BeckerLa orina, que es el producto final de un proceso de filtrado

que elimina los desechos del cuerpo, de tu mascota dice mucho sobre su salud
Además de los análisis de sangre de rutina, tu veterinario debe realizar un análisis de orina

por lo menos una vez al año, pero la frecuencia dependerá del tamaño y el estado de salud de
cada mascota

Tres enfermedades que se detectan con ayuda de un análisis de orina (pero no a través de
un análisis de sangre) son la proteinuria, el síndrome de Fanconi y la bacteriuria

El análisis de orina consiste en una inspección visual de la muestra de orina, una prueba
con tira reactiva y una evaluación microscópica del sedimento de orina

Aunque un análisis de orina completo se considera un examen de diagnóstico de referencia
en perros y gatos, por varias razones, no suele formar parte del hemograma completo. Siempre
recomiendo este análisis como parte de mis chequeos de bienestar semestrales, ya que hay
problemas de salud que no siempre muestran signos o causan síntomas, o bien, no pueden
detectarse con el análisis de sangre de rutina.

UN ANÁLISIS DE ORINA DICE MUCHO SOBRE LA SALUD
Lo primero que se hace con una muestra de orina es un examen visual.  Tu veterinario

analizará el color de la orina como se describió antes, si está turbia o no, lo que podría sugerir
una infección o la presencia de proteínas. El color y la claridad de la orina es importante
porque, en algunos casos, puede afectar la siguiente fase del análisis, la prueba con tira
reactiva. Por ejemplo, si la muestra es de color rojo brillante, puede elevar de forma errónea las
lecturas de nivel de proteína, acidez y gravedad específica.

Arranca extensión del
COBAEM en Curungueo con 40

alumnos
- Aún se pueden inscribir más jóvenes que quieran seguir estudiando

Con un total de 40 alumnos en el primer
semestre, arrancó esta semana el plantel
COBAEM con extensión en la tenencia de
Curungueo.

Urge despojar a la justicia de
privilegios: Celeste Ascencio
- Rinde su Tercer Informe Legislativo en la región de Zamora

Zamora, Michoacán, a 22 de agosto de 2024. La Senadora electa, Celeste Ascencio,
consideró urgente transitar hacia un sistema de justicia que se aparte de los privilegios para
unos cuantos y se acerque más a proteger a las víctimas del delito.

"Vivimos un momento histórico en México, donde podemos ser protagonistas de un
cambio estructural en el sistema de justicia y acabar con los privilegios que han tenido unos
cuantos, al amparo de una mal entendida aplicación del derecho", sostuvo la también dos
veces diputada federal.

Desde Zamora, donde rindió su Tercer Informe Legislativo, señaló que con la reforma
judicial los jueces, magistrados y ministros dejarán de tener sueldos superiores al del presidente,
así como bonos y beneficios ofensivos ante la situación salarial de la mayoría de los mexicanos.

Asimismo, habló del avance que ha tenido esta región en materia de reconocimiento y
respeto a los derechos de la población LGBTIQ+, de la que la legisladora michoacana forma
parte.

"Hay un avance significativo en este reconocimiento y respeto a la diversidad sexual, un
tema en donde seguiremos insistiendo ahora desde el Senado de la República con iniciativas
de ley dirigidas a eliminar las prácticas de discriminación y odio hacia este sector", destacó.

Ascencio aprovechó para agradecer nuevamente el respaldo recibido en las urnas en las
elecciones del pasado 2 de junio, donde Morena y sus partidos aliados lograron una votación
histórica en la votación de senadores, con un millón 200 mil votos.

"Amor con amor se paga. Vamos a corresponder a esa confianza con trabajo y resultados
en nuestra responsabilidad en el Senado", expresó la joven indígena, originaria de Paracho.

 La Senadora electa, Celeste Ascencio, consideró urgente transitar hacia un sistema de justicia
que se aparte de los privilegios para unos cuantos y se acerque más a proteger a las víctimas del
delito.

H. Zitácuaro Michoacán, 23 de agosto de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
un total de 40 alumnos en el primer semestre,
arrancó esta semana el plantel COBAEM con
extensión en la tenencia de Curungueo.

Por el momento las instalaciones son
provisionales en la clínica de Valle Verde, pero
en el lugar conocido como La Lomita se
levantan lo que serán sus propias
instalaciones.

En entrevista el Jefe de Tenencia de
Curungueo, expuso que fue este martes cuando
se dió la bienvenida a los alumnos que están
inscritos oficialmente sólo en el primer
semestre.  Sin embargo aun existe la apertura
para que más jóvenes se integren y continúen
sus estudios.

Dijo que los interesados se pueden acercar
a la Jefatura de Tenencia o bien en la clínica
de Valle Verde dónde ya han comenzado las
clases esta semana.

Agregó que se pretende que esta extensión del COBAEM se quiere hacerla crecer y que
en unos años sea una de las primeras opciones para que jóvenes de esta tenencia quieran
estudiar su nivel medio superior..
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En Zitácuaro, vinculan a
proceso a presunto

responsable de robo de
vehículo

Zitácuaro, Michoacán, a 21 de agosto de 2024.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de Arturo “N”, por su
posible relación en el delito de robo de vehículo; hechos ocurridos en agravio de Rosa María
M., en este municipio.

 De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, el 8 de julio de
2023, la víctima se encontraba en su domicilio ubicado en la calle Leandro Valle Sur, en la
colonia Centro, cuando en un momento determinado se percató de que Arturo “N”, se apoderó
de su vehículo de la marca Nissan, tipo Quest, el cual estaba estacionado por fuera de su
casa.

 De inmediato, la agraviada denunció los hechos ante la Fiscalía Regional de Zitácuaro,
que dio inicio a las investigaciones correspondientes, las cuales permitieron establecer la
posible relación del imputado en este delito, por lo que solicitó la respectiva orden de
aprehensión.

 Una vez que el mandato fue instruido por el Juez de Control, personal de la institución
llevó a cabo la detención de Arturo “N”, quien posteriormente fue vinculado a proceso, se le
impusieron medidas cautelares y se estableció un plazo de un mes para el cierre de la
investigación complementaria.

 La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones que garanticen seguridad a las y
los michoacanos.

Rescatan sanos y salvos a los
siete policías comunitarios de

La Cantera
Morelia, Michoacán, 23 de agosto de 2024.- Gracias a los trabajos de búsqueda y ubicación,

durante la madrugada de este viernes fueron rescatados los siete elementos de la ronda
comunitaria o kuaricha de la comunidad de La Cantera, informó el secretario de Gobierno,
Carlos Torres Piña.

El encargado de la política interna señaló que los policías comunitarios fueron ubicados
en acciones conjuntas entre autoridades estatales, la Secretaría de la Defensa Nacional, la
Guardia Nacional, la Fiscalía General del Estado, la Comisión de Búsqueda de Personas y la
Guardia Civil.

Los uniformados de nombres Javier H., Patricia M., Ricardo A., Luis L., Óscar M., Israel M.
y Brayan H., fueron ubicados en el municipio de Ecuandureo poco después de las 5:00 horas.

Finalmente, dijo que los siete elementos se encontraron sanos y salvos, no obstante
fueron trasladados a ambulancias para constatar y evaluar su estado de salud luego de su
desaparición el pasado martes.

El Gobierno de Michoacán reitera su compromiso de continuar trabajando de manera
conjunta con los concejos y comunidades con autogobierno, siempre en el marco del respeto
y  la colaboración.

Gracias a los trabajos de búsqueda y ubicación, durante la madrugada de este viernes fueron
rescatados los siete elementos de la ronda comunitaria o kuaricha de la comunidad de La
Cantera, informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

Alerta SSM por antihistamínico
falsificado de uso pediátrico

- El producto apócrifo puede causar daños a la salud

Morelia, Michoacán, 21 de agosto de 2024.-* La Comisión Federal de Protección Contra
Riesgos Sanitario (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), alerta a
la población sobre la falsificación del antihistamínico de uso pediátrico Zyrtec (Cetirizina)
solución 10 mg/1 ml., cuyo lote es el 19000031.

Y es que Armstrong Laboratorios de México S.A. de C.V., fabricante y titular del registro
sanitario de medicamento Zyrtec notificó a la Cofepris que el antihistamínico referido y en
presentación de caja con frasco y gotero de 10 mililitros, no corresponde con ningún lote
fabricado por la empresa.

Además, los análisis fisicoquímicos y de valoración de la muestra del lote mencionado,
concluyeron que no presentan el olor característico, no contienen el principio activo ni los
conservadores indicados en las especificaciones del producto original, con lo que se confirma
la falsificación. Por lo que el producto representa un riesgo a la salud, puesto que se desconocen
los ingredientes y las condiciones en su proceso de fabricación.

Por lo anterior, se recomienda verificar el número de lote y fecha de caducidad antes de
adquirir el producto y en caso de contar con información sobre la posible comercialización
denunciar a la página de la Cofepris: https://www.gob.mx/.../acciones-y.../denuncias-sanitarias

De igual forma a la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitario de
Michoacán (Coepris) al teléfono 800-841-45-54 o al correo electrónico:
denuncias.coepris@salud.michoacan.gob.mx.

En caso de haber utilizado el producto antes mencionado y haber presentado síntomas,
reacciones adversas o malestares, es necesario reportarlo a
farmacovigilancia@cofepris.gob.mx.


